

EL MOLINILLO

PERIODICO CRITICO-NOTICIOSO

DIRECTOR

Se publica por la IMPRENTA DEL COMERCIO,
dos veces por semana,

OFICINA

FRANCISCO X. DE ACHA

La suscripción mensual 18 mrs.

BUENOS-AIRES N.º 200

EL MOLINILLO

DOMINGO 19 DE JUNIO DE 1870

Detenidos Políticos

Hoy hacen 88 días que fueron reducidos a prision y continúan en ella los ciudadanos cuyos nombres van á continuación—General D. Lucas Moreno, Dr. D. Cándido Justicó, D. Juan Caravia, D. Avelino Lereña, Dr. D. Pedro Fuentes, Dr. D. Carlos A. Lereña, D. Antonio M^o Perez, Coronel D. Emilio Pissard, Mayor D. José Ramos Darrua, Comandante D. Clemente Linares, Comandante D. Gerónimo Amilibia, D. Francisco X. de Acha

Al pueblo

El sábado 14 de Mayo, fuimos llamados por segunda vez á la Policía, donde se nos intimó, que nos abstuviéramos de abrir juicio ni mucho menos censurar á ningún acto del Gobierno. Esta intinación nos fué hecha por el Sr. Cefe Político de orden superior.

Después de esto continuando preso nuestro redactor el señor Acha, no nos queda otro recurso que guardar en adelante el mas completo mutismo en todo lo que se refiera á la política.

Nuestra mision p^ues, se concretará en adelante á transcribir las noticias generales, sin permiternos observacion ninguna.

Esperando que nuestros suscritores se persuadirán de la critica situacion en que nos hallamos, confiamos en que ellos no nos retirarán su proteccion, hasta que llegue el día en que la libertad de la prensa sea efectiva.

EL GUBERNA

Los presos políticos

Después de puesto en prensa nuestro último número del jueves, llegó á nosotros la noticia de que estaba resuelto el destierro fuera de cabos de todos los presos políticos.

Al siguiente día, leímos la última hora de *El Siglo* así concebida:

“Se nos acaba de asegurar que hoy ó mañana serán desterrados los presos políticos: una arbitrariedad no se repite con otra.

“Después de 85 días de prision y cuando durante todo ese tiempo no se ha sumariado y juzgado á esos ciudadanos, el caso no tiene mas solucion que la libertad, reparando en lo posible el atentado que se ha cometido.

“Nos cuesta creer que esa sea la solucion que se dé á la cuestion, pero si esa fuese desde ya anticipamos nuestra protesta. Puede ser que alguna vez seamos omisos para defender á nuestros amigos y correligionarios, pero no lo seremos jamas para con nuestros adversarios políticos.

“Es que ademas de la justicia, se interesan en este caso la lealtad y el honor.”

Por otros distintos conductos como de boca en boca la noticia confirmada, á punto de no dejar ya en nuestro animo la mas pequeña duda.

Después de 3 meses de prision, sin formacion de causa, ese destierro general, comprendiendo á los mismos que no tienen mas medios de subsistencia para sus familias que su trabajo personal, es una nueva y mas terrible arbitrariedad que no tiene ejemplo.

Para hacer mas honda la pena que esta noticia nos causa, hemos sabido tambien que el Gobierno, por medio de algunos intermedios diarios ha prefendido que ese destierro apareciera como voluntario, ó á lo menos pedido por los mismos presos, á quienes se les ha hecho decir que podian elegir el destino de su residencia, no siendo Buenos Aires.

Nosotros opinamos como *El Siglo*, que la única solucion posible en ese desgraciado

asno; es la libertad de los detenidos, mada
El destierro sería una segunda condenación
sin causa y con flagrante violación de la
ley, impuesta a los ciudadanos que han
sufrido un encierro de tres meses, sin la
mínima culpabilidad.

Ciudadanos aún que el Gobierno se decida
a esa nueva arbitrariedad; pero si desgraciadamente
lo hace, no nos sorprenderá tampoco, si
bien desde ya protestamos contra ella en
nombre de la ley, uniendo nuestra voz a la de El Siglo.

No temeráremos estas líneas, sin agradecer
a este ilustrado colega su anhelo por las
injusticias de los ciudadanos, siempre por
la justicia y la arbitrariedad puesta sobre
ellos, tanto más noble y leal en esto
como, en que se trata de sus adversarios políticos.

Prosiga él en ese camino, conquistando
las sus plazas de los hombres de bien y de
conciencia honesta.

Notable artículo sobre los presos políticos

Damos un lugar preferente al siguiente notable artículo de El Siglo:

LA DEPORTACION DE LOS PRESOS.

Parece confirmarse el extraño rumor de que a última hora del mes de marzo se ha dado un número de jueces, sobre la repuración singularísima que el Gobierno se dispuso a hacer, con los ciudadanos aprehendidos hace cerca de tres meses por sospechas de complicidad en la invasión de Aparicio y de B. nitez.

Esos ciudadanos serán sacados de la cárcel pero deportados al extranjero; el Gobierno convertido en Juez, en caprichoso Juez, con motivo por la proscripción.

A la verdad, que nada podemos concebir más extravagante que la conducta del Gobierno a este respecto.

Si el Gobierno se crea autorizado y facultado para desterrar a los ciudadanos que aprehendó, ¿porqué no lo hizo desde el primer momento, ó a lo menos desde que pudo convencerse de que no había fincas y edificios bastantes para recibir un juicio en forma?

¿Que modificación, que cambio se ha operado en la situación política desde Marzo acá, para que la necesidad de Estado, esgrana sobria tras el cual se esconden las injusticias y los extravíos de los gobernantes, quede satisfecha con el alejamiento de los hombres a quienes antes se creyó imprescin-

dible encerrar entre las paredes de la cárcel?

¿Esta venida la revuelta de Aparicio, ó para disminuir los supuestos peligros que han servido de pretexto a las medidas violentas empleadas contra algunos miembros del partido blanco?

Nosotros no vemos ninguna razón exterior, ninguna causa proveniente de los sucesos ó del Gobierno lanzar en su lenguaje paternal, magnánimo comendación de la pena impuesta a los culpables.

No hay más razón, no hay otra causa, que las exigencias de la opinión pública — el propio convencimiento de que las prisiones efectuadas eran un atentado infeliz y contraproducente para el mismo fin que se buscaba.

La opinión pública en formada hasta en el sentir de los más acérrimos partidistas, ha hecho ver al Gobierno que no es posible por simples sospechas ó temores, apoderarse de ciudadanos pacíficos y conservarlos en rehenes durante un tiempo indefinido.

El Gobierno ha cedido a la opinión y pondríamos nuestra cabeza a que el fondo de su deseo hubiera sido y es dejar a los presos en completa libertad; pero el sentimiento de un amor propio que inspira hostilidad en verdad, la vanidad personal, el orgullo de los que aspiran a alcanzar la triste fama de no reconocer barrera a sus antojos, han podido más, que los dictados de la razón y los consejos de la propia conveniencia.

El Gobierno ha decidido sacar a los presos de la cárcel, pero deportándolos al extranjero, por tener la mayoría del prestigio internacional en la política que dictó las medidas violentas a que nos venimos refiriendo.

De esta manera, el Gobierno al a la cuestión de los presos políticos, nos solución que no responde a nada, que no satisface a nadie y que lo perjudica a él mismo.

Que no responde a nada, porque la proscripción no es un atentado menor que el encierro indefinido, y el exilio fundamental y la opinión pública le condona con la severidad.

Que no satisface a nadie, porque el destierro puede ser una penalidad y hasta mayor que la prisión, según el carácter y las circunstancias de aquel sobre quien va a recaer.

Que perjudica en fin al mismo Gobierno de la República, porque pone en descubierta la ninguna justificación de los fines que ha empleado con los ciudadanos aprehendidos en Marzo de este año.

En efecto: ¿cómo haría el Gobierno para convencer a nadie de que los señores Juanico, Fuentes, Acha etc. etc., hombres sin ninguna clase de importancia militar, hombres pacíficos por su carácter y por sus antecedentes, que no hacen propaganda en la prensa ni en los Clubs, pueden ser un peligro en Montevideo? ¿Inofensivos en el extranjero?

Si algunos de ellos pueden coadyuvar a la intención de Aparicio, será sin duda empleado sus medios particulares de fortuna, ó dirigiendo al rebelde con sus luces; pero una y otra cosa podrán hacerlo ellos contriguales y hasta con mayores ventajas, desde el extranjero que desde Montevideo.

Cuando en Febrero fueron desterrados ciudadanos sin importancia militar, podía darse a la medida un viso de grossa justificación, porque los desterrados hacían en la prensa una oposición tenaz a los errores y desmanes del Gobierno; pero ni ese pretexto puede existir siquiera respecto de los ciudadanos cuyos nombres aparecen hoy en las nuevas tablas de proscripción.

¿Que objeto práctico se consigue con el destierro de los presos?

¿Está en una plaza sitiada de cuyos muros sea preciso alejar todos los elementos hostiles?

Y aun suponiendo que lo estuviesen, ¿son los señores Juanico, Fuentes, Acha y compañeros, los únicos blancos que hay en Montevideo?

Si la política que el Gobierno sigue en este caso, obedeciendo a la ley de una lojica sensata, mandara veríamos embargados a la fuerza los centenares de personas de la ciudad que pertenecen ó han pertenecido al partido blanco, y pronto nos empezarían a llegar las reclutadas de los que han tenido ó tienen una opinión igual en los Departamentos de campaña.

De este modo la política del Gobierno habría llegado a sus últimas consecuencias, y los que ya acusan a nuestros partidos políticos de asemejarse en sus rencores desbordados a los Guelios y Gibelinos de otro tiempo, señalarían al mundo las proscripciones en masa que vendrían a colocarnos en el mismo nivel de las repúblicas italianas de la Edad Media.

Todavía estamos lejos de llegar a estrechidades tan funestas, pero no olvidemos que la arbitrariedad tiene una pendiente irresistible que conduce a un abismo desconocido para los mismos que lo buscan en la seguridad de su extravío.

Sobre este punto, damos traslado a la historia psicológica que el colaborador P. ha trazado, de todos los despotismos de la tierra.

Acaso al ver la insistencia con que nosotros protestamos contra las violencias ejercidas sobre los hombres del partido blanco, nos combaten con el recuerdo de las violencias ejercidas sobre los hombres del partido colorado. ¿El Gobierno de D. Bernardo Berro, se nos dirá, no desterrará a cincuenta ó sesenta ciudadanos en un día?

Este argumento suena tan a un prestijillo en el ánimo de los ultra-partidarios, pero nos creemos que merezca los honores de una refutación seria y concluyente.

También D. Bernardo Berro, desterró Sotadores invariables, y si lleváramos la intrada a la historia locustina del pasado, encontraríamos centenares de ejemplos de violencia y de crueldad que nos ofrece el partido blanco en sus anales.

¿No los hemos reprobado con toda la indignación de nuestras almas?

¿No los hemos combatidos por todos los medios de que puede un partido disponer, desde el absoluto alejamiento de la cosa pública hasta el sacrificio en las calles y la resolución en las cuchillas?

Esos ejemplos, lejos de ser una seducción que nos halaga, son más bien una barrera que nos detiene.

Hagamos siempre de los desafueros del partido contrario, aquel ébrio con cuyo espectáculo repugante los Espartanos inspiraban a la juventud el santo horror al vicio.

Los presos de Marzo deben ser restituidos a la libertad y al hogar. Es un acto de justicia, es un acto de honor, sepan ellos y sepan el país entero, que les acompaña la protesta de sus propios adversarios y que esas arbitrariedades del Gobierno, no pueden hacer ni harán jurisprudencia práctica en el porvenir del partido liberal.

MOLINILLAZOS

Correo del Uruguay

De la República de Buenos Aires del 14, tomamos el siguiente correo del Uruguay, en el cual se transcriben las últimas noticias de aquel punto.

Como verán nuestros lectores, el general Medina y sus compañeros que se decían desbandados ó desechos por las fuerzas argentinas, se incorporó a las fuerzas de Llovera, como ya dijimos en nuestro número anterior, incorporándose a mas parte de las fuerzas de la Concordia.

He aquí esas noticias: «El sábado por la noche fundó en nues-

tro puerto el vapor *Venecia* con procelencia del Uruguay, trayendo presos a su bordo de la Concordia al comandante Garcia y comandante Chicino, con una barra de arillos, dos oficiales Castro y Zeballos y un preso criminal.

Los gefes y oficiales nombrados se pronunciaron en favor del Gobierno Nacional, pues llegaron a la Concordia, arrojando aires de toda genero. Parece, que las autoridades de allí, compuestas de extranjeros, los hostilizaron de todos modos, manifestandose amigos de los rebeldes.

Después del pronunciamiento los gefes y oficiales a que nos referimos fueron presos. Esto dio lugar a que la tropa compuesta de 300 y tantos hombres se dispersase ganando los montes, cosa que no hubiera sucedido teniendo sus gefes a la cabeza.

Se asegura que eso mismo buscaban las autoridades de la Concordia, y el móvil que las hacia obrar así eran las grandes rentas impositivas que produce la Aduana de aquel pueblo.

Los comandantes Curcio y Garcia van a poner todo esto en conocimiento del Gobierno Nacional.

Ademas, apesar de estos pronunciamientos la Concordia no estubiera hoy en poder de las autoridades constituidas, a no haber mediado una circunstancia casual.

En aquellos momentos llegó al pueblo una fuerza de caballeria correntina, compuesta de 2.400 hombres al mando del coronel Vidal.

Esto sucedia justamente cuando Medina se hallaba frente a la Concordia con 400 y tantos hombres, la mayor parte orientales e iba a posesionarse del pueblo para pasar al Estado Oriental.

Antes de las 7 omas correntinas el gefe oriental se retiró, no sin haber recibido un buen contingente de hombres enviado por las autoridades de la Concordia.

Puertos de Entre-Ríos

Estando ocupados por las fuerzas armadas todos los puertos de la provincia de Entre-Ríos, el Gobierno de la Nación ha resuelto que quede sin efecto el decreto del mes pasado, que cerró al comercio todos aquellos ocupados por los rebeldes.

Correspondencia interceptada

« Hemos oido asegurar que Aparicio tomó la correspondencia oficial que venia para Montevideo por la diligencia de Artigas, cuando llegó al Cerro la lista rota y toda la correspondencia resuelta.

Entre-Ríos

« *El Triunfo Oriental* de Paisandú de

15. comiamos lo que sigue:
« Varias versiones se han corrido ayer sobre Lopez Jordan, lo día cerca de la Concordia, con un ejército de 3 a 4 mil hombres. « Que habrá de cierto en estos especiamos hoy las noticias por el *Sabuco*, para saber la realidad, — mientras, esperemos »

Los orientales presos en Buenos Aires, están en libertad

« De la Prensa de Buenos Aires del 15, copiamos la siguiente última hora:

« PRESOS POLITICOS »

« El Injez Nacional Dr. Zavaleta, ha ordenado hoy, sean puestos en libertad todos los presos politicos orientales que por orden del Gobierno de la Republica fueron tomados en la Isla de Comayo. « Mecho nos felicitamos de que esos compatriotas de que se trata hayan sido devueltos a la libertad, despues de los sufrimientos a que los sujetó una politica abusiva y arbitraria.

Refuerzo al Salto

« Dice *La Tribuna* de Paisandú del 15, que se embarcó esta madrugada la compañía del capitán Góij que está de guarnición a bordo del *Cobujubó*.

« La dirección que lleva el vapor *General Batlle* es al Salto.

Era boia

« Con referencia a la noticia que anduvo hace dias en los diarios, tenida de Buenos Aires, de que habian desembarcado en Paisandú dos batallones brasileros, he aquí lo que dice *La Tribuna Oriental* de aquel pueblo.

« Dos batallones brasileros — Un corresponsal de Montevideo a *La Republica* de Buenos Aires, tiene el coraje de decir que aquí han venido dos batallones de brasileros.

« Por Dios! hay algunos que leen mas agallas que un dorado, para mentar.

« Paisandú está bien guarnecido, pero solamente con fuerzas del Gobierno Oriental.

Tampoco nosotros lo sabiamos

« He aquí algo nuevo, que no sabiamos, y que tomamos del suplemento del *Oriental* del jueves.

« No lo sabiamos »

« En la revista para el exterior que publica *La Tribuna* de Buenos Aires del 15, al hablar de esta Republica, dice que, el Misión de Gobierno Sr. Battemberg, ha enviado un viaje a Europa, acompañando de su familia. « No lo habia llegado a Buenos Aires, noticia, que por otra parte, no nos sorprendia fuera exacta, siendo así que, mientras ha estado por aquellos muelles, difícilmente se conservó con la idea de no volverlos a ver »

pero nos parece algo intempestivo el anuncio, por lo cual nos permitimos darle cuenta.

« Si es cierto, felicitamos desde ya al Sr. Battemberg y no dejemos de enviárselo.

Candidato para Gobernador de Entre-Ríos

« Se dice que D. Hctor Varela será nombrado Gobernador de la Provincia de Entre-Ríos.

« No faltará boho.

Arreglos del Paraguay

« He aquí lo que dice *La Verdad*, diario de Buenos Aires:

« Respecto de los arreglos del Paraguay sigue el misterio. El Dr. Paranhos está en la Asunción, el Dr. Rodriguez en Montevideo de Ministro de gobierno.

« Todo está concluido, ha dicho ese gobierno. Cómo nadie lo ha hecho saber todavía.

« Ni el mismo Congreso sabe jota a este respecto.

« Lo habremos de saber por los diarios del Brasil. Es probable.

Solano Lopez y Melgarejo

« De la *Regeneracion* del Paraguay copiamos lo que sigue y que no deja de ser curioso: — He aquí los párrafos de la correspondencia.

« El último domingo fué en el palsejo un banquete con el que el general Melgarejo quiso obsequiar por su cumple años. Hubo varios incidentes de los cuales me bastará referir uno tan solo.

« Parece que el general se hallaba muy afectado por la noticia de la muerte de Lopez que poco antes habia recibido. El hecho es que en su primer brulido, despues de dar las gracias a los concurrentes que se hallaban dispuestos acompañarlo en aquella ocasion, se expresó poco mas o menos en estos términos:

« Senos ahora permitido expresar un sentimiento personal. Hace poco se me ha dicho que el general Lopez, en su último combate desigual, ha sido cobardemente asesinado por sus enemigos. Esto sería sellar con una ignominia la mas ignominiosa de las empresas. Yo el general Melgarejo, lamento con toda mi alma la muerte de ese héroe, de ese soldado que ha sabido hacer del Paraguay, una Nunciatura moderna. No sé si efectivamente fuero un tirano, un monstruo sin ejemplo; pero si se que contra él ha habido muchas calumnias y que ha sido el primer patriota paraguayo que ha defendido su independencia hasta el sacrificio, hasta el heroismo. ¡ Ah! cuando considero que...

« El dolor embarga la voz del general, sus ojos se llenan de lagrimas y no puede concluir la expresion de su idea.

« Verdad es agregó poco despues, que yo soy condecorado con la gran cruz de la orden imperial del Cracero del Brasil; pero practico.

« Y al decir estas palabras se busca la medida con la intencion marcada de despojarla de ella. Por desgracia no la lleva puesta en aquel momento.

« Pido, continuo, que los que sean amigos de la enta que ha defendido Lopez se pongan de pie para beber por ella una copa.

« Todos se ponen en pie incluso el condegado de negocios brasileros don Eduardo Cullado y su secretario que se hallaban presentes.

« El presidente que notó esta anomalia que no se como calificar en un representante diplomático se dirije a él con estas palabras: « Usted está sentarse, señor; esto no le corresponde a usted! »

« Es un yo soy amigo personal de Lopez, contestó el Sr. Cullado a quien muy poco antes se le habian oido palabras de felicitacion por la muerte del héroe, y aquiun todo el mundo conoce que el su amigo mas encarnizado del Paraguay y de todo lo que le pertenece.

Mas Invasores

« El Mayor Mac Yicar dio aviso a Nueva Palmira, de que el 13 habia desembarcado por Martín Chico un grupo de 40 invasores, el cual quedaba acampado el 14 en los campos de Barrios.

« Parece que esta fuerza atacó el pueblo del Carmelo que habia sido reforzado con un contingente de Palmira al cargo del comisario Hermosa y el receptor D. Antonio Vialata.

Guerrillas

« Por telegramas de San José, anteyar se supo que una fuerza de los invasores estuvo guerrillando toda la tarde con la guarnición de ese pueblo.

« Ignorase quien era el gefe que los mandaba, aunque se supone sea Garcia o Galvan. Dicese que el pueblo era defendido por fuerzas de infanteria acantonadas.

Cerro Largo

« Un corresponsal escribe desde Melo, con fecha 12 de Junio.

« La diligencia que salió ayer de aquí para esa, fué detenida por Aparicio, ordenándole regresarse a esta villa y con orden de no salir hasta nueva resolución de él: así es que mi carta de el 10, la recibirá vd. a la vez que esta.

« Hace hoy seis dias que nos hallamos semi

añidos por los marroquíes, sin haber llegado hasta ahora protección alguna, y sosteniéndolos como es consiguiente, a nosotros solos.

Por noticias dadas por la diligencia que llega ayer de esa tierra subido que el general Castro lleva cuatro días (ayer), que se hallaba por el Paso del Rey en Jochollit y que se dirija a las puntas del Yá, donde con ferretería con Sr. E. el General D. Lorenzo Battle.

Todos los días están esperando (los invasores) quarentos hombres de infantería y dos cañones.

Hoy hemos sabido que Anarcio nombró de receptor para la villa de Artigas al muy conocido D. Joaquín Sanchez.

Auxilio

Dice El Siglo que por carta del Salto fecha 14, que se le ha facilitado, sabe que el General Caraballo auxilió con dos piezas de artillería, municiones y artilleros al jefe de la Concordia, con motivo de la aproximación del ejército del general entrerriano Lopez Jordán a aquel pueblo argentino.

VARIEDADES

La Quiguá será

Así se llaman los hijos del Paraguay pertenecientes a la clase regular. Es un niño que se hace noble y que merece ser estudiado. Tiene mucho parecido con la gitana andaluza, no tan solo en sus cualidades físicas y manera de vestir sino también en su garbo y donaire cuando camina.

Sus ojos, generalmente son grandes y negros, como la fruta del *Uppangá*, y circundados de largas pestañas, bailan con intensidad a la sombra del negro pabello que forma sus arqueadas cejas; sus cabellos son largos y espesos como las enredaderas que cuelgan de los añosos árboles, (perduran lectores si es atrevida la comparación); talle flexible y morbidas formas; así son las cualidades físicas, que más resaltan en la *Quiguá* será y por lo general en todas la Paraguayas.

Su traje consiste en la *basquina*, que trae con gracia desde la cintura, hasta tocar ligeramente el suelo, el *camisa*, muy esculpida, manga suelta y *trillada*, encajonada de un bordado negro, aunque si se trata de un blanco algunas veces, el reboto que usan con macha gata, embaldado así siempre que la preñeta de oro o *quiguá* será de donde tomaron el nombre, es su adorno favorito y necesario, la llevan siempre inclinada hacia el

fado derecho desde donde cuelgan sus ricas trenzas recogidas en forma de media; enrollan al cuello cadenas de puro oro con cinco y hasta siete vueltas; penden de sus orejas auras y farjas carabinas con topacio, y crisolitas, y adornan sus brazos con numerosos anillos o sortijas que cada una consta de tres hasta diez o más ranuras.

Todas sus joyas de oro, de otro modo preferen no llevar nada.

Es digno de verse la *cultura*, zandanga y donaire con que camina y se confonde la auriferas *quiguá* será, cuando se detiene a conversar con alguno en medio de la calle suelta "poner los brazos en jera y responder con mucha ambigüedad, más a aquellos que ella no conoce; siempre afable, siempre risueña, contesta indistintamente a todos y hasta da muchas veces las flores que usan prendidas en los cabellos.

En los bailes no usan el reboto; pero si un pabello blanco que llaman *ogtiarecho* y como disimulo del pudor sujetan los extremos de un lado del pabello en uno y otro hombro y cae como cenida cubriendo los asomos del seno que casi deja descubierta en parte, la curba pronunciada que forma el *lapoi* por delante.

Sus bailes más favoritos son: el *londá*, *carupé*, el *ciclo-atapú* y la *palomita*; éste es el baile verdaderamente original y donde la *quiguá* será ostenta mejor sus gracias; la música aunque sencilla, es dulce y entusiasmadora.

La primera parte se baila como un habanera; la segunda se baila en pareja y otro, entreteniendo con los dedos, y la segunda después la completa con el *coquetá* el hombre sigue detrás del mismo modo que el pichon cuando arrullando hace el amor a la juguetosa paloma.

La *quiguá* será es sincera y guarda mucha fidelidad a su amante, desprecia toda clase de comodidades que puedan ofrecerse por ser infiel a su adorado *pasicoro*, (amante), en fin, *quiguá* será es hermosa, amable, desinteresada, fiel y graciosa en todas sus acciones.

Costumbres Norte-Americanas

Como entre nosotros hay muchas personas atencidas de *quiguá* *mañita*, transmito a continuación unos curiosos avisos que he encontrado en un diario de Estados Unidos, para que si alguna envidiosa buscase esta costumbre, por ser norte-americanas, se apresure a introducir en Montevideo; así se evitaría la sección de avisos, en la parte de sus amores del diario.

—He aquí los avisos a que me refiero:

"Mi esposo, Sr. Asil, agente de policía, con quien he estado casada tres meses, ha tenido la poca delicadeza de prevenir al público para que nadie me preste dinero. No tiene para que tomarse esta molestia. He probado que soy una mujer honrada, con el mero hecho de haber vendido mis muebles para pagar el alquiler de una casa que el ocu o mientras yo iba a trabajar fuera. Y para bien de alguna otra pobre mujer, a quien el tal vez pretenda probar y engañar, sepase que el Sr. Hall me maltrato, y yo lo mantuve tres meses con mi dinero."

La señora vestida de negro que recibió una escueta de manos del caballero rubio que estaba a su lado y con el cual hizo telegramos con el filó antencho en el teatro *Olympic*, tercera fila, confesará en especial favor a uno de sus admiradores enviando las señas de su casa a X. X. Z., oficina del *Herald*.

Se ofrece en matrimonio una señora de 32 años, viuda, pero perfectamente conservada, gruesa y frezca, puede dar garantías de su buena conducta que observó con sus dos difuntos esposos. La persona que se interesa puede ocurrir a la calle de fir-hemont n° 64 en donde estará visible desde las 10 del día hasta las 4 de la tarde.

Se dará una buena propina al que me dé noticia de mi hija Anita, que salió de paseo ayer a la tarde con el joven Samuel Stok. 79 Scheridon—Strel."

No es verdad que son curiosos los tales avisos...

Traslado de los dormilonas

Todo pueblo tiene su posesia legendaria. Vase como explican los negros del Senegal la creación de la raza humana.

Según ellas, púsose Dios a llevar a cabo su pensamiento de crear al hombre, para lo cual tomó arcilla hizo con ella, tres estatuas y las metió sin hervor con el intento de infundirle más tarde un alma a aquellos tres cuerpos.

La estatua de tierra, sometida muy poco a la acción del fuego, salió del horno con un color claro. Dios había creado al blanco, al europeo errático imperfecto, no acalada de hacer y que el divino artífice abandonó como indigna de él.

Dejó mas tiempo la segunda prueba del ser humano y la sacó luego; su color era mas oscuro: pero todavía no llegaba a la perfección; Dios solo había creado al cobrizo, al moro. Por tercera vez volvió Dios a seguir su obra. Entonces sacó del horno el negro es decir la perfección.

—Creados los tres seres, el blanco, el cobrizo y el negro, Dios los durmió. Durante su sueño puso cerca de ellos una bolsa y un caballo. El primero que despertó fué el blanco:

vio el caballo y la bolsa y hecho cargo al otro.

El segundo que abrió los ojos fué el cobrizo y a poderse del caballo, saltó sobre él y se marchó al desierto.

En cambio, el negro mas hermoso que sus hermanos, pero mas perezozo que ellos, se despertó el último, y como no encontró nada, por eso está condenado a trabajar eternamente, por que el primer padre de su raza hizo la necesidad de dormir una hora mas de lo que debía.

SOLICITADA

Sr. Gerente de El Molino:

¿Quiere vd. tener la bondad de publicar los siguientes lances? Se lo agradeceré a Ud. un Oficial.

¿Como se llama este hecho?

Un paisano del Departamento de la Colonia, llamado Bruno Nieto, fue preso por las autoridades de aquel Departamento a mediados del mes de Abril, incommunicado, 13 días y sin tomarle declaración lo remitieron a Montevideo y estuvo detenido en la Capitanía del Puerto 12 días. Desde allí fue trasladado a la cárcel a un calabozo, con un sentenciado a muerte. Estuvo 40 días, y era de ofreciendo sin recursos y sin relaciones, ha tenido que vender hasta la ropa para comer...—Hece 3 días que ha sido remitido a la casa que ocupan los presos políticos, para que ellos lo mantengan—(Como se llama este hecho?) Gorgandito.

AVISOS

Teatro Solís

Compañía Lírica Italiana

5º FINCIOS DE LA SEGUNDA TEMPORADA

HOY

Se pondrá en escena el sublime ópera en 4 actos titulada

ERNANI

Por las Sras. F. M. de Escalante, L. Martínez, y los Sres. E. Ballarín, Nerini y Gaddi.

A las 8 en punto

Falsificación

El dueño de la Fabrica Iberica previene a sus favorecidos que han falsificado la etiqueta y que para que el consumidor no se engañe se ha mandado imprimir la marquilla negra verde para el cigarro papel blanco y cigarro para el pectoral.

Angel Acuña.

D. Juan J. Barbosa

Con urgencia se necesita hablar á D. Juan J. Barbosa, en la calle Guarani número 23.
m. 8-3 p.

Al Público

Siendo importante á los centros de población tener facilidades para las operaciones comerciales, y proporcionando las ventas por remate, el mas facil medio de abreviar la realizacion de cualquier negocio:

El Rematador que suscribe, se ofrece á todas las personas, que se interesen en utilizar sus servicios, bien sea en esta localidad, y las demas del Departamento, como en los pueblos de campaña.

Tambien se encargará particularmente de comisiones, de compra ó venta de terrenos y propiedades, de arrendamiento de fincas y de sus reparaciones como de la recaudacion de sus productos, de arreglos de testamentarias transacciones judiciales y comisiones en Campaña, de asuntos que no puedan desempeñarse personalmente los interesados.

Las personas que deseen ocuparlo, pueden dirigirse, bien sea personalmente ó por escrito á su casa en la Villa de la Union calle del 18 de Julio n° 278.

Tomas Manuel Fernandez.

Agencia del 'Molinillo'

EN LA UNION.

En el Almacén de los Pobres, de D. Wenceslao Rizzo, calle del 18 de Julio núm. 120.

En dicha Agencia se venden números sueltos y se reciben suscripciones.

FÁBRICA DE CIGARRILLOS

LA IBÉRICA

123—CALLE DEL DURAZNO—123

Entre Daiman y Rio Negro.

Su dueño no omite gastos para agradar á sus favorecedores, y al efecto cuenta con un tabaco superior de las mejores marcas.

A LOS POBRES.

En la calle Arapey n° 65 se administra la medicina de "Le Roy" gratis.

Consultas de 8 á 12 de la mañana y de 4 á 7 de la tarde.

EXTRACTO DE YLANG-YLANG

BOUQUE DE VIOLETTA

para el pañuelo.
De RIGAUD y C^o, perfumistas,
CALLE DE RICHELIEU, 45, PARIS

Estos dos nuevos perfumes que hemos introducidos en Europa, donde han obtenido la mas favorable acogida, estan preparados con la Esencia de las flores del Ylang-Ylang que nuestra casa hace destilar en las mismas Islas Filipinas. Su olor es de los mas suaves y esquisitos y deja en el pañuelo el perfume mas agradable y delicado, que se puede imaginar. En una palabra deja un y en zaga á los extractos de Violeta, Jockey-Club, etc. Siendo nuestra casa la unica importadora debe recurrirse á ella para obtenerlos genuinos y de primera mano. — Preparamos tambien con la mayor perfeccion todos los extractos de perfumes consacrados por la moda.

Deposito en Montevideo, en casa de Guillmette.
En Buenos-Ayres, Demarechi y hermanos.



Casa introductora
Botica de Guillmette, calle 25 de Mayo
número 420.